
0505责编：赵鹏飞 邮箱：hwbjjb@sina.com

2014年8月26日 星期二北京时间

49岁的廖理纯有过许多傲人的经历：24岁掌管
联想广州分公司；28岁创办自己的企业；39岁企业
年销售数亿。

1993 年，27 岁的廖理纯在联想取得了出色成
绩后选择了离开，创立了北京晨拓集团，并担任
北京晨拓集团董事长。这家以计算机系统集成、
应用软件开发及计算机外围硬件产品研制、开发
和销售为主业的高新技术企业集团很快便蒸蒸日
上，成为年销售额近3亿元，分公司遍布国内十几
个城市的大型民营企业。2004 年，他辞去董事长
的职务，开始专心投入到对社会问题的研究中，
先后多次赴各大沙漠、沙地考察，从 2010 年起，
决心拿出自己全部积蓄 2000 多万，投入到沙地绿
化的公益事业中来。

距北京直线距离 200 多公里、位于内蒙古锡林
郭勒盟南部的浑善达克沙地是离北京最近的沙源。
廖理纯表示：“现在雾霾的很大隐患就在于其中的

二氧化硫是严重的污染物，每一亩树林每年可以吸
收二氧化硫近50公斤，还能比裸露的土地多蓄水20
吨。沙地绿化好了，对于解决北京的风沙、雾霾、水
源涵养等问题都有重要的意义。”

2011年5月1日，廖理纯带着首批志愿者奔赴
浑善达克绿化沙地，开始了新基地的建设。从

此，每个周末廖理纯都会带领一批志愿绿化队来
到绿化基地，至今已经去过了 118 队，共计 4000
多人。

从零开始，育种、幼苗杯栽、大苗移杯入坑，
搞科研出身的廖理纯种树也像治学一样严谨。因为
土地盐碱含量高，不能采用滴灌技术，廖理纯精心
安排灌水车每周浇水，每次的浇水量还会根据气
温、天气进行调节。而种植的赤峰杨、新疆杨、樟
子松等林木，也要多年栽培才能成林。

“我们种了3年，终于长到了及腰的高度。很多
地方绿化失败就在于前面两年没有持续浇水，只有
把前面的水浇足了，才能保证后面树木自己健康生
长。”廖理纯对记者说，“希望有一天这些地方再现

‘风吹草低见牛羊’，北京不再有雾霾。”

高速堵点增出口 公交新开六条线

北京百项疏堵“手术”年内完成
本报记者 宦 佳
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以3亿多个高德地图导航用户
作为数据蓝本的《交通分析报告
——市民躲避拥堵出行建议》中显
示，二季度的全国重点城市拥堵排
名里，北京在上海、杭州之后占据
了第三的位置，仍居全国拥堵城市
前列。“堵城”的问题究竟该如何治
理，成为老百姓迫切关注的问题。
因此，北京市交通委近日也进一步
加快了“治堵”脚步。目前，北京市
交通委路政局、城六区及大兴、通
州、昌平区等已经确定疏堵工程项
目133项，预计年内可完成100项
疏堵工程建设任务。

延 庆 国 际 徒 步 大 会 举 办
近日，“健身徒步走 为申办冬奥加油”2014北京徒步嘉年华暨

延庆国际徒步大会，在北京延庆野鸭湖国家湿地公园举行。来自北
京、张家口两地 5000 多名市民参加，以绿色出行、长走健身的方
式，倡导广大市民响应北京清洁空气行动计划，为京张联合申办
2022年冬季奥林匹克运动会加油助威。图为参加徒步大会的市民及
孩子。 本报记者 李维娜摄
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花费2000万积蓄植树 率领4000人周末绿化

企业董事长变身义务植树工
凌子琰

廖理纯正在讲授
樟子松树种植方法

工作中的廖理纯

电商助民销售万吨农产品

据新华社北京电 （记者毛伟豪） 记者日
前从北京市农业局了解到，北京今年经电商
渠道销售的农产品总量已超过1万吨，产品价
格高于地头批发价格 3 至 10 倍，电商渠道正
成为当地农民的增收利器。

北京市农业局的调查显示，全市已有104
家农产品生产企业、合作社、基地通过网络
销售农产品，销售品种以有机认证的高档、
特色生鲜蔬果和鸡蛋为主。

北京市农业局农产品质量安全处处长李
文海表示，农业局将对电子商务、会员订制、宅
配等新型农产品销售模式提供政策扶持，为更
多企业提供与第三方电商合作的机会。

24 日，北京市第九届民族传统体育运动
会在西城区大观园落幕。本届民运会以“56
个民族共圆中国梦”为主题，设 13个竞赛项
目和 5 类表演项目，共有来自北京 16 个区县
代表团、6000 余人参加。图为运动会闭幕
场景。 戚连民摄 （千龙网发）

民族传统体育运动会闭幕

加快治理高速拥堵节点

此次确定的 2014 年疏堵工程 133
项，目前已经完成了花园桥北站 （内
环）、紫竹院潮汐车道市政配套工程等
30 项疏堵工程，正在进行的包括有康
化 路 新 增 掉 头 环 岛 、 六 里 桥 南 里 站

（外环） 公交站改造等 21 项工程。而
京哈高速豆各庄新增出口及辅路拓宽
改造等 82 项工程已经开始项目前期工
作。

“此次疏堵工程的重点是瞄准市民
集中反映的事宜，完善快线公共交通基
础设施，加快实施拥堵节点治理等。”
市交通委表示。以困扰东南部地区市民
出行的京哈高速豆各庄出口拥堵问题为
例，此次疏堵工程将对豆各庄出口至豆
各庄桥段南侧的辅路进行扩宽，并将辅
路机动车道由 2 条调整为 4 条；同时在
白鹿收费站西侧增设一处高速路出口，
并拓宽改造郎辛庄路，提高新增高速路
出口下游的分流能力。

京藏高速主路拥堵的情况也将通过
出口改造进行改善，市交通委表示，未
来将把京藏高速 （进京方向） 进入四环
路的出口匝道由 1 车道拓宽为 2 车道，
减少车辆排队进入匝道现象。

轨道总里程将达527公里

位于建国路与西大望路交叉点的大
望桥路口由于是 CBD 通往通州的必经
之地，周边密集的商业中心以及交通线
路使得此处常年拥堵，群众反映的意见
也较为密集。“此次我们确定的一批疏
堵项目，都是在广泛吸纳群众意见建议
基础上，结合媒体关注的焦点，会同市
公安交管局等相关部门经过充分的调
研、优化及论证工作来制定的。”市交
通委表示。如大望路治堵工程，未来将
在大望桥路口东侧新增一处公交港湾，
缩短由 1号线大望路站下车后换乘八王
坟东站的公交车的距离，同时也缓解八
王坟东站公交站排队拥挤现象和大望桥
下路口的交通拥堵情况。

过街天桥上增设无障碍通道，对于
老年人口逐渐增多的城市来说也是一项
亟待解决的问题。此次疏堵项目中，将在
龙潭湖东门过街天桥、北航东门过街天
桥这两处居民数量大、特别是老年人较
多的地区增设缓坡梯道，方便周边居民
过街去往龙潭湖公园、北医三院等地。

“上半年，城市道路大修工程已完成
10万平方米，完成了7条道路和54座桥梁
环境整治。在建轨道交通里程已经达到

208公里，年底力争开通 6号线 2期、7号
线、14号线东段以及15号线西段等四条地
铁线路。届时北京轨道交通总里程将达到
527公里。”市交通委委员容军表示。

新开线路提高线网效率

目前，快速公交专线的建设在不断
推进，但仍面临着路网不连贯、宽路窄路
交错影响通行效率等问题。此次疏堵工
程重点之一，就是对公交专用道进行完
善。如南起安定门、北至平西府的安立路
大容量公交，线路全长23公里，目前该线
路部分路段公交专用道设置在道路外侧
车道或辅路，影响全线通行效率。2014年
将在安立路大容量公交（BRT3）北苑路
节点至中东路1.7公里范围内，把公交专
用道调整至路中央，并设置立水桥北站、
城铁站两处BRT站台，减少与社会车辆
交织，提高线网效率。

此次治堵还包括对公交线网的优化
调整。不久前刚启动的第六批公交线网
优化调整项目就针对有些地区“有路无
车”的问题新开 6条线路，补上科学院
南里中街、厢黄旗东路、良三路等 7公
里道路的公交空白，方便厢黄旗紫成嘉
园、科学院南里、小屯等地区居民出
行。

无论哪一季，登景山，最合宜的时间是在
清早或下午三点以后。晴天，眼界可以望到天

涯底朦胧处；雨天，可以赏雨脚底长度和电光底
迅射；雪天，可以令人咀嚼着无色界底滋味。

皇宫一所一所排列着非常整齐。怎么一个那
么不讲纪律底民族，会建筑这么严整的宫廷？我
对着一片黄瓦这样想着。不，说不讲纪律未免有
点过火，我们可以说这民族是把旧的纪律忘掉，
正在找一个新的咧。新的找不着，终究还要回
来底。北京房子，皇宫也算在里头，主要的建

筑都是向南底，谁也没有这样强迫过建筑
者，说非这样修不可。但纪律因为利益所

在，在不言中被遵守了。夏天受着解
愠的熏风，冬天接着可爱的暖日，

只要守着盖房子底法则，这利
益是不用争而来的。所以

我们要问，在我们
底 政 治 社

会里有这样的熏风和暖日吗？
最初在崖壁上写大字铭功底是强盗底老师，

我眼睛看着神武门上底几个大字，心里想着李
斯。皇帝也是强盗一种，是个白痴强盗。他抢了天
下，把自己监禁在宫中，把一切宝物聚在身边，以
为他是富有天下。这样一代一代，到头来还是被
他底糊涂奴仆，或贪、讨、瞒、偷、换，到连性命也
不定保得住。这岂不是个白痴强盗？

从亭后底栝树缝里远远看见鼓楼。地安门前
后底大街，人马默默地走，城市底喧嚣声，一点也
听不见。鼓楼是不让正阳门那样雄壮地挺着。它
底名字，改了又改，一会是明耻楼，一会又是齐政
楼，现在大概又是明耻楼吧。明耻不难，雪耻得努
力。只怕市民能明白那耻底还不多，想来是多么
可怜。记得前几年“三民主义”“帝国主义”这套名
词随着北伐军到北平底时候，市民看些篆字标
语，好象都明白各人蒙着无上的耻辱，而这耻辱
是由于帝国主义底压迫。所以大家也随声附和，
唱着打倒和推翻。

从山上下来，崇祯殉国底地方依然是那棵半死
的槐树。据说树上原有一条链子

锁着，庚子联军入京以后就不见了。出在那
枯高的部分，还有一个大洞，当时的链痕还隐
约可以看见。义和团运动底结果，从解放这棵
树，发展到解放这民族。这是一件多么可以发人
深思底对象呢？山后底柏树发出幽恬底香气，好象
是对于这地方底永远供物。

寿皇殿锁闭得严严地，因为谁也不愿意努
尔哈赤底种类再做白痴的梦。每年底祭祀不举
行了，庄严的神乐再也不能听见，只有从乡间
进城来唱秧歌底孩子们，在墙外打底锣鼓，
有时还可以送到殿前。

到景山门，回头仰望顶上方才所坐底
地方，人都下来了。树上几只很面熟却不
认得底鸟在叫着。亭里残破的古佛来
坐在结那没人能懂底手印。

（作者为作家。本报有删
节）
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